

hecho una manifestación contra el profesor de Derecho penal, Sr. Frías, que sustituyó algún tiempo, en sus funciones policiales, al Sr. Rasse. En los pasillos de la Universidad se habían pegado carteles con este lema: «Abajo el principio de los políticos!» Cuando el profesor subió a la cátedra los silbaron los alumnos con estrépito y furor increíbles.

Silencio

A propósito del discurso del conde Heriberto de Bismarck sobre las relaciones de Alemania con Suiza, la *Gaceta de Lausana* escribe:

«En Berlín, en los círculos más oficiales, se preguntan sus genios qué es lo que el Sr. Bismarck ha querido decir. Los socialistas no han dado cuenta de sus declaraciones. Han deducido que de las palabras pronunciadas en el Reichstag por el hijo del canciller, se deduce que el Consejo Federal no había tenido firmeza suficiente para defender sus derechos frente a Alemania y había consentido en convertirse en servil instrumento de la política imperial contra los socialistas.

Si hemos de creer los despachos que recibimos de Berlín, el Consejo federal ha sido con aparente indiferencia estas declaraciones del secretario de Estado imperial.

Italia

El rey ha firmado ayer un decreto nombrando al conde de Salumbet ministro residente cerca de Mehemlik, al cual se le da en el decreto el título de embajador de Etiopía.

— El senador Carlo ha declarado que la proclamación del protectorado italiano en la costa africana no se había hecho conforme a los usos parlamentarios que prohiben comprometer al país en empresas de consecuencias incalculables sin consultar al Parlamento.

— Más de 3.000 obreros empleados en el camino de hierro de Tarif se han declarado en huelga.

A pesar de la actividad con que se estaban negociaciones para regularizar el trabajo, no se pudo llegar a un acuerdo. Por si contrario, a consecuencia de una reunión del consejo de administración de la compañía, se publicó un aviso diciendo que el estado de cosas no variaría hasta nueva orden.

Las puertas de los talleres se han cerrado y puesto al amparo de la fuerza pública.

Había tres batallones sobre las armas en los cuartos y se asegura que hay destacamentos permanentes en las dependencias de los caminos de hierro.

Los huelguistas piden que la duración del trabajo se reduzca a diez horas, sin disminución de salario y que las horas suplementarias se paguen con aumento de la cuarta parte del mismo.

Bélgica

El corresponsal del *Standard* en Roma dice saber, por conducto fidejigio, las siguientes noticias relativas a la misión del Sr. Simons:

— Hallándose indiscreto con sus feligreses el obispo de Malta, y deseando el Gobierno inglés remediar este desacuerdo, solicitó el alejamiento de dicho prelado y la creación, en la isla, de un colegio católico de misioneros africanos. Se había también del deseo que tiene Inglaterra de instituir en Alemania un patriarcado latino, cuya jurisdicción se extendiera al Egipto, el Sáhara y la Abisinia. Esta última noticia, por ahora, hay que acogerla con reservas...

Etiopía

Dicen de San Petersburgo al *Daily Chronicle* que se trata de crear en Oranienbaum un nuevo puerto, sobre el continente, detrás de Cronstadt. El ministro de Marina favorece este proyecto.

El nuevo puerto sería el punto natural del tránsito entre Moscú y el Báltico. Durante el invierno sería más accesible que otro alguno.

América Latina

La sesión última de la Cámara de Haagia ha sido relativamente tranquila. Asistió el Sr. Tisza. Fue interrumpido por la oposición, sin embargo, cuando respondía a sus contradictores. La discusión general de los presupuestos ha terminado.

Por 193 votos contra 82, la moción del Sr. Irayai que trata de reformar la ley relativa a los indígenas ha sido rechazada.

LA ELECCIÓN DE EVER

Colegio del Mercado

D. José León Lasarte y Arriaga.....	139
D. José Francisco Irastorza y Irazusta.....	128
D. Ignacio Irastorza y Mendiola.....	73
D. Modesto Aguirrezaibar y Pagoa.....	69
D. Ramón Múgica y Echeverría.....	63
D. Miguel Irastorza.....	47
D. Pedro Manuel de Sorolla.....	43
D. Manuel Lizariturri y Echarri.....	2
D. Víctor Samaniego y Soroa.....	1
D. Leandro Uranga y Arregui.....	1
D. José Erquicia y Elustondo.....	1

Colegio del Instituto

D. Tomás Gómez y Mugarza.....	96
D. José Antonio Etxea y Cortaberria.....	94
D. Tomás Acha y Briones.....	83
D. Leandro Uranga y Arregui.....	76
D. José María Gareta Alvarez.....	74
D. Modesto Aguirrezaibar y Pagoa.....	1
D. José M. Aristizabal.....	1
D. Víctor Samaniego y Soroa.....	1
D. Manuel Lizariturri y Echarri.....	1
D. Silvestre Lasquibar y Saralegui.....	1
D. José Erquicia y Elustondo.....	1
D. José León Lasarte y Arriaga.....	1
D. Ignacio Irastorza y Mendiola.....	1

Colegio del Teatro

D. Feliciano Echeverría y Biarn.....	102
D. Ferentino Azkuna y Múgica.....	96
D. Silvestre Lasquibar y Saralegui.....	59
D. José Erquicia y Elustondo.....	57
D. José Lizasain.....	9
D. Manuel Lizariturri.....	1

Colegio de la Casa Consistorial

D. Víctor Samaniego y Soroa.....	129
D. Manuel Lizariturri y Echarri.....	116
D. Hernández Otero y Góñi.....	115
D. Agapito Ponsol y Ibarzabal.....	76
D. Eustaquio Ruiz de Eguren y Lizaso.....	74
D. Pedro Juan Alzaga.....	1
D. Juan José Erquicia y Elustondo.....	1
D. Silvestre Lasquibar y Saralegui.....	1
D. Luis María Echeverría y Verga.....	1

Colegio de Atecha

D. Lorenzo Díaz de Ista.....	127
D. Rufo Nericán y Iribar.....	126
D. Benito Aituna y Landa	124

D. Modesto Aguirrezaibar.....	16
D. Ramón Múgica	15
Colegio del Antiguo	
D. León Petrirena y Arrechea.....	104
D. Benigno Arrizabalaga y Solsamendi.....	103
D. Joaquín Lizasoain y Minondo.....	100
D. Pedro Manuel de Sorolla.....	59
D. Miguel Irastorza	46

MOTÍCULAS

Varias veces nos hemos dolido del mal estado de los caminos vecinales próximos a la fábrica del señor Kutz, en el Antiguo, y hemos recomendado en distintas ocasiones su colocación en el espacio para evitar desgracias, ya por desventura aconsejadas en el canal que por allí cruce.

Los hechos han venido a demostrar que tenemos razón para abrigar tales temores.

Una pobre mujer que se dirigía ayer mañana a la ciudad, condescendiendo sobre la cabeza un talego de ropa blanca y llevando en la mano un cántaro de leche, al pasar por el detestable y abandonado camino de Errortegui, resbaló y cayó al canal, cuyas aguas en aquel momento de alta marea tenían mucha corriente.

Por fortuna sus vestidos la mantuvieron sobre el agua. Pero la corriente la arrastraba hacia el mar. La infeliz casera hubiera percidido, seguramente, pues a causa de la impresión que el incidente le produjo y la frialdad del agua, no se sentiría con fuerzas para pedir auxilio; pero una lavandera que estaba tendiendo la ropa en el lado opuesto del camino, vió a la pobre casera y llamando inmediatamente a varias otras que allí estaban, lograron salvárla y proporcionárle toda suerte de cuidados.

Vea, pues, el señor alcalde si ha Negado el momento de atender a nuestras constantes exhortaciones, y siquiera en gracia de que esa pobre casera es tal vez esposa de uno de los votantes de su yerno, estime si ha llegado el caso de evitar nuevos accidentes y de agradecer a los caseros del Antiguo sus votos.

En libertad, y procedentes de Melilla, han desembarcado en Málaga, los presos políticos indultados, ex-sargento de Albacete, D. Andrés Mariano Mauri, y 23 cabos de Garroño y Albacete.

El Ayuntamiento de esta ciudad celebrará hoy sesión a las seis de la tarde.

No sahemos si se pondrá a discusión el dictámen de la comisión de Obras, sobre la nueva prórroga que solicita el Sr. Salaverria, contratista de las obras del Antiguo, para terminarlas. Según nuestros informes, la Comisión provincial no se ha ocupado aun en este asunto, porque está esperando que dictamine la Comisión provincial sobre el mismo punto, y ésta no parece que se haya ocupado tampoco en él.

Cortamos de un periódico de la corte:

—La falsa noticia de que se baña en Madrid el despedidor Jack, continúa proporcionando disgustos a los pacíficos transeuntes.

Un muchacho vendedor de periódicos se negó la otra noche a vender a un caballero el periódico que aquél deseaba.

Amenazado el caballero con darle un bastonazo, y el chico empezó a dar voces pidiendo auxilio contra el despedidor.

Inmediatamente, el supuesto Jack se vió rodeado por un grupo de gentes, deseosas de proporcionarle una desuena.

Y se habiesen proporcionado, si un guardia civil, testigo presencial de lo ocurrido, no hubiera intervenido en el asunto a favor del caballero.

Lector: si enenéate a un niño no te datargas a hablarle; ¡es el peligro mayor que puede haber en la calle!

En Rentería hubo en las elecciones de ayer resultadísima victoria, saliendo triunfantes los siguientes candidatos:

— D. Carmelo Echeverría, con 172 votos; D. Pedro Pérez, con 172; D. José Luis Carrera, con 172; don José Antonio Loizaga, con 149; D. Ricardo Urgot, con 149; D. José Mañuel Bidegain, también con 149.

Uno de estos tres últimos será excluido por corresponder solo 5 concejales a la elección.

Ayer había en la cárcel de esta ciudad 77 presos, de los cuales 17 corrían, 10 a disposición de los jueces, 16 arrestados y 84 a disposición de los tribunales.

La Junta de Cárceles de esta ciudad se reunirá mañana para determinar el día en que ha de efectuarse la traslación de los presos que cumplen condena ó se hallan a la disposición de autoridades ó tribunales en la cárcel vieja y ruinosa de la calle del 31 de Agosto.

El obispo de Córdoba

El obispo de Córdoba ha dirigido una pastoral al clero y fieles de su diócesis condenando el liberalismo, no como sistema de gobierno, y en virtud del cual los altos poderes de los Estados otorgan a los pueblos más ó menos libertades en el orden político y administrativo, sino el liberalismo, herejía ó error de errores y herejías que en su aplicación tienden a destruir la Iglesia.

La *Epocha* dice que los integristas deben leer con detenimiento la bien escrita pastoral del señor obispo de Córdoba, para que vean qué clase de liberalismo es el que condena la Iglesia, y no den a dicho sistema más extensión de la que le da el episcopado.

La función que ayer tarde se verificó en la plaza de toros estuvo muy concurrencia gracias a lo hermoso del tiempo, que era casi primaveral.

En la capital de Inglaterra ha ocurrido una escena por demás vergonzosa.

En ocasión de que el arzobispo monseñor Walsh se dirigía en un carrojue a la catedral con objeto de tomar posesión de su cargo, una turba de canallas siguió el coche vociferando e insultando al prelado, quien recibió algunas pedradas que destrozaron los cristales del carrojue y le hirieron, aunque levemente.

Entre los gritos de los grupos mencionados sobresalían las frases de: «Al diablo el arzobispo!», «Al diablo el papal!»

El baritén Reinaldi ha sido detenido en Milán, acusado de expedir billetes de Banco falsos.

En Rentería obtuvieron el triunfo los candidatos carlistas, cuya votación publicamos en otro sitio, seguimos nuestros informes.

También ha habido gran lucha electoral en Oriente donde los carlistas presentaron candidatura á última hora, siendo probable su triunfo, según los últimos telegramas de allí recibidos.

En muchos pueblos se efectuaron ayer las elecciones sin incidente alguno desagradable, según comunicaron al Gobierno civil los alcaldes respectivos.

A las clases pasivas que cobran sus haberes por la depositaría pagaduría de Hacienda de esta provincia, se les abre el pago hoy mismo. Este continúa en los días subsiguientes.

La herencia alemana *Germany*, en viaje de Bremen á Nueva York, ha ido á pie cerca de Longbranch, perdiendo abogados el capitán y ocho individuos de la tripulación.

Experimentos

Para hacer experimentos prácticos, un señor que vive en la calle de Ave-Maria, en Madrid.

D. Juan Rodríguez